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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ESTE AÑO, EL INE COMENZARÁ PROCESO DE REDISTRITACIÓN 
Por Cecilia Conde 
Este año se realizará el proceso de redistritación en el estado, será en agosto cuando inicien los foros de consulta 
por el Instituto Nacional Electoral (INE); así lo informó la vocal ejecutiva de ese órgano, Ana Lilia Pérez Mendoza. 
Detalló que en noviembre quedara lista la redistritación a nivel estatal. “Nosotros estamos considerados en el 
bloque número 4 para arrancar el proceso con un foro que organizaremos entre agosto y septiembre, para que la 
distritación quede lista en noviembre, la local”, puntualizó. Señaló que la distritación local se realizará este año en 
todos los estados que no tienen un proceso electoral local, y en el caso de Querétaro le corresponde el bloque 
cuatro, que será entre agosto y septiembre, sin embargo, el Consejo General del INE deberá aprobar el calendario 
que deberá seguir ese proceso. Aunque la distritación federal se realizará de manera paralela, esa se decidirá el 
próximo año. Asimismo, dijo que ya han tenido acercamientos con integrantes de la legislatura local, debido a que 
antes de agosto se requieren reformas a la Constitución del Estado, para el proceso de redistritación y de ahí se 
podría determinar el aumento de distritos locales. “Dependerá de lo que el congreso local vaya definiendo, si 
aumenta o no los diputados de mayoría relativa, hemos estado con acercamientos con la Legislatura para efecto de 
que también tenga esta visión de que necesitamos reformas a la Constitución”, subrayó. Refirió que será un grupo 
de expertos quienes determinará un primer “escenario” de la redistritación del estado a nivel local. Además la 
Comisión Local de Vigilancia, que estará conformado por representantes de partidos políticos, también podrá 
presentar una propuesta sobre la redistritación. “Se les va a capacitar a personal de los partidos políticos para que 
ellos puedan entregar o realizar un escenario distinto pero mejor, se va a tomar en consideración una propuesta 
siempre y cuando sea mejor”, indicó. Detalló que también se hará por primera vez una consulta a las comunidades 
indígenas, quienes podrán dependiendo del porcentaje de población indígena, integrar algún distrito local para 
este sector de la población. “Si la combinación de porcentaje de población indígena pudiera ser considerada para 
integrar algún distrito local eminentemente indígena y que este sector de la población empiece a tener 
representantes que hoy no los tiene, y estarían llegando a los congresos”, declaró. (AM 3) 
 
INE HARÁ CONSULTA EN COMUNIDAD INDÍGENA 
Por Arlene Patiño Flores 
Como parte de la redistritación que tendrá la entidad, el INE realizará una consulta con población indígena, 
informó la vocal ejecutiva, Ana Lilia Pérez Mendoza, principalmente para conocer inquietudes del sector de la 
población en materia electoral. Si bien explicó que no será una situación similar a la de Chiapas o Oaxaca, donde 
tienen que construirse distritos electorales indígenas, Pérez Mendoza reconoció la importancia que tiene este 
sector. (EE 6)  
 
ASTERISCOS 
REFORMA. Uno de los cambios inminentes en la geografía político-electoral de Querétaro es la creación del quinto 
distrito electoral federal. El apresurado crecimiento poblacional que vive la entidad hace que su conformación sea 
una prioridad. La vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, confirmó que será en el transcurso del mes 
venidero que quede lista la nueva distribución de los distritos electorales. Adelantemos que este quinto distrito 
estará en la ciudad de Querétaro. (AM 3) 
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EN NOVIEMBRE, REDISTRITACIÓN LOCAL: INE 
Por Norma Ayala 
De acuerdo con la presidenta vocal de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez 
Mendoza, será en noviembre de este año cuando quede lista la redistritación a nivel local, mientras que la federal 
será hasta abril de 2017. “La redistritación se va a llevar a cabo este año en todas las entidades federativas que no 
tienen proceso electoral local, como es el caso de Querétaro, y que quedará lista en noviembre de este año; en 
tanto que la redistritación federal se trabajará de manera paralela, pero que se apruebe por el consejo general en 
abril del próximo año, con un quinto distrito para Querétaro”, detalló la funcionaria. Explicó que para llevar a cabo 
este proceso de redistritación a nivel local se organizará entre agosto y septiembre un foro de consulta entre las 
autoridades involucradas, así como a las comunidades indígenas. Agregó que la finalidad de esta consulta indígena 
es la de escuchar a dicho sector y considerar sus inquietudes, a efecto de conocer si la combinación de porcentaje 
de población indígena pudiera ser incluida en la integración de algún distrito local y que este sector de la población 
empiece a tener representantes, que actualmente no lo tienen, y que lleguen directamente a los congresos. (EUQ 3) 
 
RECONOCE INAI CRISIS DE CREDIBILIDAD EN LOS PARTIDOS 
Por Tina Hernández 
Los partidos políticos atraviesan una profunda crisis de credibilidad como instituciones, declaró la Comisionada 
Presidenta del Instituto nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de datos Personales 
(INAI), Ximena Puente de la Mora. “Los partidos políticos debe de ver esto como una oportunidad de rendir 
cuentas, que la sociedad exige cada vez más de sus autoridades, pero también una oportunidad de mejorar el 
vínculo con los ciudadanos, ese vínculo que les permite actuar, no sólo como representantes, sino como 
verdaderos aliados”, señaló. (N 4)   

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AUTONOMÍA INTACTA: PANCHO 
Por Patricia López 
 FDS, gobernador del Estado, reiteró el llamado al diálogo entre la Universidad y su sindicato de trabajadores; y 
pidió que no se confunda a la sociedad estudiantil, pues -aseguró- ha existido la disposición al diálogo para 
conseguir los consensos que permitan levantar las banderas rojinegras y el regreso de todos los estudiantes. (DQ 
principal) 
 
N: EL CONFLICTO ES LA HUELGA 
Por Jahaira Lara y Tina Hernández 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz convocó a sesión extraordinaria de Consejo Universitario el próximo 7 
de abril y dijo al gobernador FDS que su convocatoria no es una invitación, sino una exigencia para que asista y 
escuche las demandas de la comunidad universitaria. (N principal) 
 
AM: RECOMIENDA DIALOGAR EL CONFLICTO DE LA UAQ 
Por Francisco Velázquez 
El respeto de la Ley y de la autonomía de la UAQ es lo que debe de estar por delante para solucionar el conflicto 
laboral de la máxima casa de estudios, que mantiene cerradas las instalaciones de la institución de educación 
superior desde el pasado 4 de marzo, dijo el gobernador FDS. (AM principal) 
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CQ: Y NO NOS VAMOS A RAJAR: HERRERA RUIZ 
Por Arturo Espinosa 
La defensa de la autonomía universitario ayer se proclamó con un performance y con la consigna del Rector de que 
“no nos vamos a dejar”. (CQ principal) 
 
PA: CITA UAQ A PANCHO 
Por Alejandrina López, Laura Vilchis y Sergio A. Venegas Ramírez 
Frente a Palacio de Gobierno, exigió el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, que el gobernador FDS acuda a 
Sesión de Consejo Extraordinaria, el próximo 7 de abril, para abordar tanto el tema del presupuesto como el de 
respeto a la autonomía de la UAQ. (PA principal) 
 
EUQ: RESPETO A LA AUTONOMÍA Y MAYOR PRESUPUESTO: RECTOR 
Por Norma Ayala 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruíz, exigió la presencia del gobernador FDS, el próximo 7 de abril en el 
Consejo Universitario extraordinario, donde, dijo, le pedirá respeto a la autonomía de la institución y mayor 
presupuesto. (EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
EL TRANSPORTE EXPRÉS RESOLVERÍA MOVILIDAD 
El diputado Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad de la LVIII Legislatura local, 
consideró factibles las pruebas que el gobierno del estado realiza en materia de transporte público urbano. (AM 
p6, El Universal Querétaro pp, Capital Querétaro p3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ, SÍ ACUDIRÁ AL CONSEJO UNIVERSITARIO, SOLO SI HAY UNA INVITACIÓN OFICIAL Y 
SI YA TERMINÓ LA HUELGA 
Tras la exigencia hecha por parte de Gilberto Herrera, rector de la UAQ al mandatario estatal para que acuda al 
Consejo Universitario el próximo 7 de abril para dialogar sobre las inquietudes de supuesta intervención del 
gobierno en las negociaciones con el STEUAQ, FDS señaló que acudirá si hay de por medio invitación oficial (…) y 
exhortó a las dos partes involucradas a que dialoguen (…) de tal forma que para inicio de semana de pascua, se 
resuelvan las negociaciones. (Reqronexión, Ciudad y Poder, Noticias pp, Capital Querétaro p4, El Sol de México p2-
B) 
 
GRAVE QUE EL RECTOR LLAME A MARCHAR: FDS 
El gobernador FDS aseveró que es una situación grave que el Rector de la UAQ haya convocado a marchar; pide 
que el STEUAQ, y la Máxima Casa de Estudios deben pensar en los más de 28 mil estudiantes que llevan más de dos 
semanas sin clases. (Plaza de Armas) 
 
LLAMA PANCHO A NO CONFUNDIR 
El gobernador FDS hizo un llamado al rector de la UAQ a no confundir a los estudiantes, ya que todo su gabinete ha 
respetado la autonomía de la máxima casa de estudios y tiene que dar solución en esta semana para que se levante 
la huelga. (Inqro, AM, Diario de Querétaro p2-República) 
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“NO HAY INTROMISIÓN DEL GOBIERNO”  
 “Yo soy el primero que no permitirá que nadie de mi gobierno tenga ninguna intromisión”, manifestó el 
gobernador FDS, después de que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, denunciara que existe intromisión del 
gobierno estatal al interior de la universidad. (El Universal Querétaro 1) 
 
ESTUVO “MUY POBRE” EL ACTO, COMENTA PANCHO EN EL EQUINOCCIO BERNAL 2016 
Desde la Peña de Bernal, al asistir al Equinoccio 2016, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que la 
manifestación congregada en Plaza de Armas fue “muy pobre”. Acerca de la invitación del rector Gilberto Herrera 
Ruiz para sentarse a dialogar el próximo 7 de abril, el mandatario dijo que asistirá, de hacerse oficial, y mientras ya 
no haya huelga. (Plaza de Armas 1) 
 
RECTOR DE LA UAQ EXIGE A PANCHO ASISTIR A CONSEJO UNIVERSITARIO 
Alrededor de 4 mil personas, se congregaron en la Plaza de Armas para exigir respeto a la autonomía de la UAQ. 
(…) el rector Gilberto Herrera, exigió desde ahí al gobernador FDS, asistir a un Consejo Universitario 
extraordinario el 7 de abril próximo, para discutir no sólo lo referente a la autonomía sino y también a un 
“presupuesto suficiente” como lo manifiesta –dijo- la constitución de Querétaro. (…) el rector denunció que tras 
esta movilización, el alzar la voz por la intromisión en la vida interna de la universidad y señalar una serie de 
“diferendos” con el gobierno, él y su equipo de trabajo han estado recibiendo una serie de amenazas y advirtió que 
éstas podrían acrecentarse en los próximos días, por lo que pidió el apoyo de todos y les dijo que deberán 
mantenerse unidos. (Diario Rotativo, Reqronexión, Inqro, Ciudad y Poder, Plaza de Armas, el Financiero Bajío, El 
Diario de Yucatán, Libertad de Palabra, AM pp, Diario de Querétaro p4, Noticias p3, El Financiero Bajío p6, Capital 
Querétaro p4, El Universal Querétaro p6, Reforma p10-A) 
 
A PARTIR DEL MARTES, LÍNEA EXPRESS PILOTO 
El gobernador FDS informó que será a partir de este martes que la Línea Express de transporte público entre en 
funcionamiento como programa piloto, con una ruta que partirá de la Alameda a la delegación SRJ. (…) y tendrá 
una capacidad aproximada para 100 personas, así como personal capacitado, ofreciendo un horario de 7 am a 10 
pm de lunes a domingo. (Alternativo.mx, Inqro, AcontecerQuerétaro.com, Diario de Querétaro p3, Noticias pp, 
Capital Querétaro p3) 
 
ACUDE GOBERNADOR A BERNAL PARA CONMEMORAR EL EQUINOCCIO DE PRIMAVERA 
El gobernador FDS asistió al equinoccio de primavera Bernal 2016, en el municipio de Ezequiel Montes (…) y 
reiteró su apoyo con el municipio e indicó que el gobierno del estado apoyará el rescate del pueblo mágico de 
Bernal, el cual resulta un atractivo turístico de talla internacional. (…) estuvieron presentes el Hugo Burgos García, 
SECTUR; Paulina Aguado Romero, IQCA. (Quadratín, Inqro, Plaza de Armas, Alternativo.mx, 
AcontecerQuerétaro.com, AM pp, Diario de Querétaro p3, Noticias pp, Capital Querétaro p17) 
 
DIGNIFICARÁN BERNAL 
Un total de 12 mdp serán invertidos para la rehabilitación de calles y mejoramiento de imagen urbana en la 
delegación de Bernal, anunció el gobernador FDS. (…) Posteriormente Hugo Burgos García, SECTUR, mencionó que 
serán invertidos ocho mdp para la rehabilitación de las vialidades, así como la rehabilitación de la fuente Reforma, 
y la plaza del Mercado del Baratillo; y serán invertidos cuatro millones más para la iluminación de la Peña de 
Bernal. (Diario de Querétaro pp, AM p4, Plaza de Armas p8, Capital Querétaro p18) 
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LA DE ABAJO 
TRADICIÓN. El gobernador FDS presenció el ritual del Equinoccio de la Primavera en la Peña de Bernal, donde 
recibió de los Concheros el Bastón de Mando. (Diario de Querétaro pp, Plaza de Armas pp, El Universal Querétaro 
p5) 
 
PONEN EN MARCHA EL PRODUCT LIFECYCLE MANAGEMENTE CENTER EN LA UNAQ 
Con una inversión acumulada de alrededor de 20 mdp, fue puesto en marcha el Product Lifecycle Management 
Center (PLMC) de la Universidad Aeronáutica en Querétaro, en la que estuvo presente el gobernador FDS. (El 
Financiero Bajío p2) 
 
PRESIDE SECRETARIO DE EDUCACIÓN CEREMONIA DE CONMEMORACIÓN DEL CCX ANIVERSARIO DEL 
NATALICIO DE DON BENITO JUÁREZ GARCÍA 
En representación del gobernador FDS, José Alfredo Botello Montes, SEDEQ, presidió la Ceremonia de 
Conmemoración del CCX Aniversario del Natalicio de Don Benito Juárez (…) (AcontecerQuerétaro.com, AM pp, 
Noticias pp, Plaza de Armas p5, Capital Querétaro p2, El Universal Querétaro p5) 
 
VA BOTELLO A CEREMONIA DE ANIVERSARIO DE ESCUELA 
En representación del gobernador FDS, Alfredo Botello Montes, SEDEQ, presidió la ceremonia del LXIII Aniversario 
de la Fundación de la Escuela Secundaria General No. 1 “Constitución de 1917”. (AM p7, Noticias p7) 
 
EJES ESTRUCTURANTES EN EL PLAN DE MOVILIDAD 
Romy Rojas, SDUOP, informó que ya no serán troncales sino ejes estructurales los que se construirán como parte 
del plan de movilidad integral y de transporte, el cual será dado a conocer n breve por el gobernador FDS. (Noticias 
p2) 
 
PROPONEN SISTEMA INTEGRAL DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO 
La diputada María Alemán afirma que en la iniciativa de Ley de Salud Mental, analiza incluir la propuesta de crear 
un Sistema Integral de Prevención del Suicidio, debido a que esta problemática ha crecido en los últimos años. (…) 
por lo que aplaudió que la esposa del gobernador, Karina Castro, se sumará a la propuesta, quien confirmó la 
construcción de un hospital psiquiátrico en la entidad. (Reqronexión, Capital Querétaro p7) 
 
DESPLEGADO 
A la opinión pública. A los universitarios egresados de nuestra Máxima Casa de Estudios 
Hace tiempo, Don Francisco Migoya afirmó que la Universidad nacida del espíritu y para el espíritu sólo puede 
vivir en libertad. Esa es su prerrogativa, una exigencia de su ser espiritual. Atentar contra su libertad constituye 
una amenaza contra su misma esencia y un modo de desvirtuar su quehacer y su misión. (…) Los invitó en mi 
calidad ex presidente de la FEUQ a unirnos a apoyar a la UAQ y a su rector Doctor Gilberto Herrera Ruiz a la 
defensa de la Autonomía Universitaria como en otras ocasiones todos los universitarios lo hemos hecho en contra 
de los gobiernos fascistas y ahora en contra de este gobierno encabezado por el gobernador FDS. Firma: Lic. 
Mariano David Palacios Camacho, ex presidente de la Federación Estudiantil de la U/AQ. (Noticias p7, Plaza de 
Armas p6) 
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ESQUELA. FDS, gobernador del estado, y su esposa, KCD, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, se unen 
a la pena de Don Remigio Amieva y familia por el sensible fallecimiento de Luz Ma. Maza de Amieva. (Diario de 
Querétaro p6, Noticias p4, El Universal Querétaro p9) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SIEMPRE HEMOS ESTADO DISPUESTOS AL DIÁLOGO, DICE BOTELLO 
Alfredo Botello, SEDEQ, dice que gobierno del estado no tiene conflicto con la UAQ. Afirma que siempre ha habido 
diálogo con todos los actores de la Universidad. Desde Palacio de la Corregidora pidió no perder el foco del 
problema sindical. (Plaza de Armas, El Financiero, Diario de Querétaro pp, AM p2, Noticias p3, El Universal 
Querétaro p7) 
 
PODRÍAN ACUDIR INCONFORMES CON LA AUTORIDAD FEDERAL: BOTELLO 
Alfredo Botello, SEDEQ, sostuvo que el STEUAQ y la Máxima Casa de Estudios podrían acudir con la autoridad 
federal, en caso de que alguna de estas partes considere que la JCA no aplica el derecho de manera puntual. 
(Capital Querétaro p5) 
 
EL DE LA UAQ ES UN ASUNTO HEREDADO, DICE BOTELLO; ELLOS LO CREARON: RECTOR 
-Es mentira que el actual gobierno haya heredado el problema con la UAQ; esta administración lo creó, dice el 
rector Gilberto Herrera Ruiz a este reportero, minutos antes de subir al templete en Plaza de Armas. Antes, Alfredo 
Botello Montes, secretario de Educación dice –a puerta cerrada en Palacio de la Corregidora- que es un problema 
que nos heredaron, suelta. - ¿Quién se lo heredó? – Desde hace meses… es un problema sindical, no con el 
Gobierno. (Plaza de Armas pp) 
 
UAQ ESPERA ASAMBLEA SINDICAL PARA RETOMAR LA NEGOCIACIÓN 
El abogado general de la universidad, Óscar Guerra Becerra, dijo que en cualquier momento pueden sentarse a 
negociar con el STEUAQ, sin embargo, es necesario que primero se someta a la asamblea la última propuesta que 
planteó la universidad, por lo que, aseveró, se mantendrá a la espera para que sea tomada la decisión por parte de 
los trabajadores. (AM p2) 
 
SINDICALIZADOS EXIGEN ASAMBLEA PARA CONJURAR PARO EN LA UAQ 
Por Norma Ayala 
Sindicalizada jubilada de la UAQ, con 42 años dentro de la Universidad Autónoma de Querétaro, María Teresa 
Espinoza Morales asegura que un gran porcentaje de trabajadores son los que están exigiendo al comité sindical 
que convoque a asamblea para analizar la propuesta  presentada por las autoridades. Agregó que los trabajadores 
sindicalizados tienen conocimiento de la propuesta que ha hecho la UAQ y quieren que ésta la de a conocer de 
manera oficial el comité del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad (STEUAQ), presidida por 
Laura Leyva. “La base es la que decide si la toma o no, aquí hay una parte que la compañera Laura Leyva pasa por 
alto, la decisión de los trabajadores y exigimos que haya asamblea para que se conozca la propuesta de la 
universidad y que nosotros decidamos, y somos 75% de los compañeros los que exigimos esa asamblea”, aseguró. 
Sin embargo, destacó que pese a que 75% del sindicato exiga la realización de la asamblea, por estatutos, al 
momento en que la autoridad da a conocer una nueva propuesta en las negociaciones para conjurar la huelga, el 
STEUAQ debe presentarla a los trabajadores. (EUQ 7) 
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UAQ ESPERA ASAMBLEA SINDICAL PARA RETOMAR LA NEGOCIACIÓN 
El abogado general de la universidad, Óscar Guerra Becerra, dijo que en cualquier momento pueden sentarse a 
negociar con el STEUAQ, sin embargo, es necesario que primero se someta a la asamblea la última propuesta que 
planteó la universidad, por lo que, aseveró, se mantendrá a la espera para que sea tomada la decisión por parte de 
los trabajadores. (AM p2) 
 
APERTURA DE DIÁLOGO EN HUELGA, PIDEN EMPRESARIOS.  
Líderes empresariales de la entidad comentaron que antes de cualquier manifestación se debe priorizar la 
educación de los alumnos, por lo que hicieron un llamado a las autoridades y al sindicato de la UAQ a continuar con  
el diálogo en la mesa de negociación. (El Universal Querétaro p6) 
 
MORENA: QUE DOMÍNGUEZ CUMPLA A LA UNIVERSIDAD 
El líder estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, aseguró que la manifestación convocada por el Rector fue una 
fiesta en defensa de la autonomía universitaria (…) “Que cumpla su palabra porque debemos tener muy presente 
que Pancho Domínguez ofreció, él solo, nadie se lo pidió, un  10% de incremento al presupuesto de la universidad”. 
(El Universal Querétaro p7) 
 
EXHORTA EL PRD ESTATAL A PRIVILEGIAR NEGOCIACIÓN 
El PRD, en voz de su dirigente Adolfo Camacho, llamó al diálogo como la herramienta fundamental para solucionar 
la huelga de la UAQ. (El Universal Querétaro p7) 
 
CENSURA WEBCAMSDEMEXICO MANIFESTACIÓN DE LA UAQ 
Durante la manifestación cultural de la UAQ, la cámara de webcamsdemexico.com se congeló evitando así que 
quienes la vieran observarán lo que ocurría en la Plaza de Armas. Esta es la primera vez que ocurre, pues en otras 
ocasiones se han transmitido otras manifestaciones en la llamada Plaza Política de Querétaro. Hasta el mediodía, la 
empresa no había hecho ninguna declaración mientras que los usuarios de redes acusaron censura a la 
transmisión. (Ciudad y Poder) 
 
DESPLEGADO 
A la comunidad universitaria. A la sociedad queretana. Quienes suscribimos, Directores de Facultades de la 
UAQ, protestamos enérgicamente y denunciamos las amenazas contra la AUTONOMÍA UNIVERSITARIA por parte 
de autoridades gubernamentales y organizaciones sindicales ajenas a la institución. Nos manifestamos en plena 
defensa de la Universidad Pública y de su Autonomía y enérgicamente condenamos cualquier atentado contra ella. 
Exhortamos a las autoridades de gobierno a la conciliación y al diálogo para fortalecer los principios universitarios 
de honestidad y transparencia. Firman 10 directores. (Diario de Querétaro p9) 
 
DESPLEGADO 
A la comunidad Estudiantil. A la Sociedad Queretana. La UAQ es un organismo público descentralizado del 
Estado dotado de Autonomía, bajo este concepto la FEUQ, como máximo órgano representativo estudiantil, que 
tiene como razón de ser defender y hacer respetar la AUTONOMÍA UNIVERSITARIA, así como la imagen de la 
Universidad y sus instituciones, exige a todas las autoridades externas el respeto a la Autonomía de Nuestra Alma 
Máter y se pronuncia a favor de la Educación Pública. (Diario de Querétaro p9) 
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DESPLEGADO 
Morena La Esperanza de México. Preocupados ante la situación que enfrenta la educación pública básica, media 
y superior en la entidad y el país, cuyas políticas del Estado mantienen hoy en vilo a nuestras instituciones, las 
suscritas: Diputada de Morena Herlinda Vázquez Munguía, Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, 
Ciencia, Tecnología e Innovación de la LVIII Legislatura de Querétaro, así como las regidoras de Querétaro Nadia 
Edith Alcántara Lagunas, de Pedro Escobedo Marina Sixtos Silva, de El Marqués Elízabeth Pacheco Bravo, de 
Corregidora María Guadalupe Rueda Zamora, y de Tequisquiapan María Concepción Navarrete Reséndiz: NOS 
MANIFESTAMOS en apoyo a la educación pública gratuita y laica desde sus niveles básico, media superior y 
superior, así como en defensa de la autonomía universitaria. En contra de la intromisión de entes ajenos a la 
Universidad Autónoma de Querétaro que intenten desestabilizar la vida interna de ésta. La Universidad Autónoma 
de Querétaro no está sola, la ciudadanía paga la educación pública con sus impuestos, no pertenece a grupos 
políticos ni al Poder Ejecutivo en turno, sino a la sociedad civil. Como representantes populares de todos los 
queretanos, con total y absoluto respeto a la autonomía de la Universidad Autónoma de Querétaro, también 
acompañamos la lucha de los trabajadores, quienes hoy padecen las consecuencias de las reformas laborales que 
aprobaron quienes hoy gobiernan. “Lucho por una educación que nos enseñe a pensar y no por una educación que 
nos enseñe a obedecer: Paulo Freire”. (AM p8) 
 
ANUNCIAN DESPIDO DE OTROS 10 MAESTROS 
Otros diez profesores de educación básica serán dados de baja hoy porque no cumplieron con las etapas 
establecidas por el INEE, dio a conocer Enrique de Echávarri, USEBEQ. (…) Al respecto, Alfredo Botello, SEDEQ, 
afirmó que la ley es muy clara y cualquier profesor que no cumpliera con las etapas de la evaluación, serán dados 
de baja de manera inmediata. (Diario de Querétaro p12) 
 
VENCE PLAZO PARA NOTIFICAR DESPIDOS 
El coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echávarry, indicó que hoy martes vence el plazo para que notifiquen si 
dan de baja o no a 10 maestros por no haber subido evidencias ni presentar la evaluación docente. (AM p6, 
Noticias p8, Capital Querétaro p5) 
 
SE ANALIZA AMPLIACIÓN DE TRANSPORTE ESCOLAR 
Para el próximo ciclo escolar se analizará la ampliación de rutas de transporte escolar en la Sierra Gorda, ya que 
todavía se tiene un rezago para que los niños puedan tener acceso a la educación, señaló Agustín Dorantes, 
SEDESOQ. (Inqro) 
 
CREARÁN DOS EMPRESAS DE ESTUDIANTES EN LA UNIVERSIDAD AERONÁUTICA DE QRO.  
Este año, la UNAQ apoyará la creación de otras dos empresa del sector con lo que sumarían proyectos impulsados, 
así lo dio a conocer el rector Jorge Gutiérrez de Velasco Rodríguez. Aseveró que con estos proyectos se pretende 
que se consolide la industria mexicana aeronáutica. (AM p4) 
 
ACUSAN A COLEGIOS POR DISCRIMINACIÓN 
Este año, la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro recibió tres quejas derivadas de que instituciones 
educativas privadas no admitían el ingreso a niños con Síndrome de Down, refirió el titular de ese organismo, 
Miguel Nava Alvarado. (AM p6) 
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SUPERVISA TITULAR DE LA SDUOP OBRAS DEL CENTRO HISTÓRICO 
Romy Rojas, SDUOP, recorrió las obras que realiza la administración estatal en el Centro Histórico de la capital. (…) 
beneficiará de manera directa a más de 70 mil habitantes de la zona. (Quadratín, Diario de Querétaro p10) 
 
“GRAVE” LO DETECTADO POR LA ASF RESPECTO A OBRA 
El diputado federal Apolinar Casillas Gutiérrez, del PAN, aseguró que de acuerdo con la ASF, existen conceptos 
pagados en la obra de Paseo de la República que no han sido ejecutados, lo que calificó como un tema grave del que 
no quiere creer que haya algún desvío (de recursos)”. (AM p4, El Universal Querétaro pp) 
 
PROPONEN FISCAL AUTÓNOMO 
La PGJ albergó la conferencia magistral ‘Autonomía, Fiscalía y Nuevo Sistema de Justicia Penal’ impartida por el 
magistrado de la SCJN, Hans Eduardo López Muñoz. (…) Ante la presencia de Alejando Echeverría, PGJ, personal 
directivo, operativo de la institución y representantes de los distintos sectores, López Muñoz refirió que el trabajo 
de implementación del SJPA en Querétaro, vislumbra la necesidad de la creación de una Fiscalía General del 
Estado, así como su autonomía para garantizar el respeto al principio de legalidad en la entidad. (Diario de 
Querétaro p3-G, Noticias p6) 
 
PLANEAN LLEVAR LOS SERVICIOS BÁSICOS A MÁS MUNICIPIOS 
Las nuevas reglas de medición del Coneval permitirán crear un programa innovador para dotar de servicios 
básicos a las comunidades marginadas. Así lo informó Agustín Dorante Lámbarri, Sedesol, quien destacó que 
gracias a ello podrán dar servicios a través de biodigestores y páneles solares, por ejemplo. (El Universal 
Querétaro p8) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
RUPTURA. A todas luces, el evento registrado el día de ayer en la Plaza de Armas, que concentró en su gran 
mayoría a miembros de la comunidad universitaria, marca un antes y un después en la relación entre la propia 
casa de estudios y el Poder Ejecutivo del estado. Lo confirmamos por los mensajes que se mandaron mutuamente 
tanto el rector como el gobernador en sus posicionamientos. ¿Qué tendrá que venir? Seguramente esperar a que el 
diálogo sea lo único que prive y se pueda llegar pronto a los puntos de acuerdo. LA PRIMAVERA DE LA 
DEMOCRACIA. Ni siquiera el problema de la huelga, que mantiene paralizadas las actividades de la máxima casa 
de estudios, subió tanto el nivel de protesta. Con la realización del mitin en la Plaza de Armas, el ánimo 
universitario fue más allá de lo que venían pidiendo los alumnos y maestros, por ejemplo, que se reanudaran las 
clases a la brevedad. Ahora, el tono es distinto y parece prender las alertas, ya que, después de las denuncias 
públicas sobre supuestas infiltraciones de la autoridad y amenazas al interior de la institución, la protesta tomó un 
nuevo rumbo que hace referencia al blindaje total de la autonomía de la universidad. Nuestro colaborador editorial 
y universitario de siempre, Víctor López Jaramillo, lo llamó “Una bienvenida a la Primavera de la Democracia”. EL 
ORGULLOSO FUNCIONARIO. Recordemos que el pasado viernes, el gobernador Francisco Pancho Domínguez 
inauguró uno de los pasos a desnivel que habían quedado pendientes de la obra de la autopista a Bernal. Ahí, el 
mandatario le dio su respaldo al coordinador general de la Comisión Estatal de Caminos, don Fernando González, 
quien nervioso, parecía sonreír de orgullo por las palabras de su jefe. Por cierto, a pesar de ser un evento de obra 
pública, no hizo acto de presencia su titular, la arquitecta Romy Rojas. Ojalá y esas porras que recibió don Fer 
sirvan para que se llene de buen ánimo y de una vez por todas le aviente todas las ganas a las obras de 
reencarpetado, que bien necesita el muy maltratado Paseo Constituyentes, tan sólo por citar un ejemplo de las vías 
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estatales. LIBRAMIENTO APASEO-PALMILLAS. Según nos comenta el delegado del centro SCT, Ricardo Ortiz 
Estrada, ya tiene un 80% de avance este libramiento, después de muchos años de haber iniciado. Resulta que su 
lamentable atraso, muchos aseguran que es por falta de pericia de sus antecesores. Aderezado con cambios y 
ajustes en los fondos federales recibidos, nos aseguró el delegado que será hasta finales de este año cuando se 
encuentre totalmente listo. (EUQ 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio Del Agua 
DOS VISIONES. Miles de personas (estudiantes, maestros, consejeros, exalumnos y padres de familia), exigieron al 
gobernador asistir al Consejo Extraordinario el 7 de abril; un presupuesto suficiente para la UAQ y respetar su 
autonomía. La respuesta llegó desde BERNAL: Si sigue la huelga, no asistiré al consejo; además, la manifestación 
“estuvo muy pobre” y es grave que el rector HERRERA salga a manifestarse. ¡Aguas! (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
No estuvo Pancho, solo Tutankamón. Plaza de almas: Sabino. Tiempo de faraones. Miles se reunieron en nuestra 
Plaza de Armas. Unos iban a ver al egipcio, en el Museo de los Conspiradores, y otros buscaban al gobernador 
Francisco Domínguez para dialogar sobre el conflicto de la Universidad Autónoma de Querétaro. 
Los primeros, entre locales y turistas, lograron su objetivo. Los segundos, directivos, maestros, estudiantes y 
padres de familia de la UAQ, no, porque el mandatario estatal se fue a Bernal para celebrar el Equinoccio. El 
tiempo, entre egipcio y queretano, se detuvo en el corazón de la capital. Hasta la webcam de la Secretaría de 
Turismo congeló la imagen de la oficialmente llamada Plaza de la Independencia para no mostrar el gentío. Y es 
que, a querer o no, aunque los corifeos oficiales y oficialistas lo nieguen, la mayoría de los congregados iban a 
defender la autonomía universitaria, como lo muestran las imágenes divulgadas y repetidas en las redes sociales. 
No era para menos. La Máxima Casa de Estudios de Querétaro está siendo intervenida por los secretarios Alfredo 
Botello Montes, de educación; y José Luis Aguilera Rico, del Trabajo; y otros encomenderos del Gobierno del 
Estado para controlarla. En ese propósito les estorba el rector Gilberto Herrera Ruiz. Por eso le niegan apoyo 
económico, alientan la huelga del STEUAQ, impuesta por Laura Leyva, y promueven la desestabilización, operada -
según la denuncia- desde la Secretaría de Juan Martín Granados Torres. De todo eso querían hablar los 
universitarios con el jefe del Ejecutivo Estatal, pero tuvo compromisos contraídos con anterioridad. Y fue a “recibir 
la Primavera”, que, por cierto, llegó el sábado. Desde allá, quizá energetizado por La Peña, calificó de grave la 
concentración convocada y encabezada por el rector, mientras el secretario de Educación del Estado nos declaraba 
que el de la UAQ es un problema heredado. Y que no debe perderse que es un tema sindical. Así las cosas, la 
Universidad Autónoma de Querétaro citó a Francisco Domínguez Servién, en su carácter de consejero 
universitario, a Sesión Extraordinaria, el próximo 7 de abril a las once de la mañana. No es una invitación, sino 
exigencia, advirtió el rector tras denunciar amenazas y campañas de desprestigio en contra de la UAQ y sus 
autoridades. Sobra decir que el jefe universitario fue ovacionado y respaldado por los miles de estudiantes, 
maestros, padres de familia y exalumnos ahí reunidos que no pudieron hablar con Pancho. Más fácil fue ver a 
Tutankamón. Es tiempo de faraones. -OÍDO EN EL 1810-¿Herencia? Antes de iniciar el acto universitario, este 
reportero comentó con el doctor Gilberto Herrera la declaración hecha por el secretario Alfredo Botello de que lo 
de la UAQ “es un problema heredado”. El rector miró a este armero y respondió, sin vueltas: Ellos lo han 
construido. Este Gobierno. -¡PREEEPAREN!- No es 100 % UAQ. Panistas me aclaran: “Hoy en su columna Plaza de 
Armas señala que el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, es egresado de la UAQ, cosa que es falsa. Él 
cursó su ‘licenciatura’ en la Universidad Cuauhtémoc. Por esa razón su falta de entendimiento de lo que representa 
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ser UAQ. Por otra parte, no nada mas él está burlándose y mofándose del rector Gilberto Herrera, sino que todo su 
ejército de agremiados al expartido MC lo hacen en redes a por indicación de él y a quienes todos vinculan con los 
Aguilera,. Eso nunca abonará a un diálogo sano que pueda resolver esta lamentable huelga. PD: verifique al 
director administrativo de la Secretaría del Trabajo, el señor Salvador Luque (cuñado de JL Aguilera, novio de su 
hermana Ada Maris)”. Servidos. -¡AAAPUNTEN!- ¡Goya! Lo cierto es que la convocatoria a la concentración 
universitaria de ayer provocó la reaparición de exdirectivos y exdirigentes en apoyo a su Alma Máter, como el 
expresidente de la FEUQ, David Palacios Camacho. Por ahí, en la Plaza de Armas, estaban también el presidente de 
Morena, Sinuhé Piedragil, y la diputada Herlinda Vázquez. Ambos declararon su plena solidaridad hacia las 
autoridades universitarias y su repudio a la intromisión oficial. Somos nada. -¡FUEGO!- Candidatos. Fuentes 
regularmente bien informadas me comparten que la intención oficial es dar un golpe de mano en la UAQ e imponer 
como rector sustituto al director de la Facultad de Contaduría y Administración, Arturo Castañeda Olalde, o al de 
Psicología, Luis Enrique Puente Garnica. En ese orden. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
La Universidad pública y particularmente la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) será siempre el pretexto 
perfecto para todos los intereses existentes y por existir. La UAQ es y será casa de los estudiantes sin recursos para 
acceder a educación de calidad, casa de los estudiantes pudientes que aprovechando la educación pública roban un 
lugar a quién lo necesita de verdad. La UAQ sirve de "puente" a los políticos o profesionistas que caídos en 
"desgracia política" tienen que esperar un tiempo en la banca para encontrar un acomodo mejor y no dejar de 
cobrar el tiempo completo; bien lo diría el clásico "Apuntarse y no morirse". La UAQ será rehén por años de 
muchos intereses: Progresistas, Intelectuales, Partidistas, Trasnochados, Burócratas, Etcétera. Jubilados de tiempo 
completo, succionando de la ubre (No todos). Ayer la concentración convocada por el rector y descalificada por las 
autoridades y la legión de redes sociales, se llevó a cabo a la puerta de la Casa de la Corregidora, el rector fue 
directo: Emplazó al gobernador Francisco Domínguez Servién, a que asista a sesión de Consejo Universitario 
Extraordinario el próximo jueves siete de abril, con el propósito de dialogar respecto al derecho de Autonomía de 
la Institución, al presupuesto que se le asigna y a las limitaciones que esto implica para su desarrollo. La huelga, 
explicó el rector es sólo es una muestra más de las injerencias con las que las autoridades estatales están 
vulnerando la Autonomía de la Máxima Casa de Estudios de la entidad. "Esta no es una concentración por la 
cuestión de la huelga. La huelga es un elemento más de la intromisión de Gobierno del Estado y estamos seguros 
de que si saca las manos de este proceso, se va arreglar este diferendo. De eso tengo la certeza total. El problema es 
por gobierno, no solamente porque está actuando en esto, sino por varios procesos futuros que vamos a tener y ahí 
es donde se debe mantener la Autonomía", De Rebote. La verdadera tragedia está en las inefables redes sociales, 
que son medio para que una legión de comedidos se den vuelo para expresar sus anhelos. (DQ 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
RECUENTO. La concentración de interesados en que se respete la autonomía de la UAQ fue un acto político en el 
que el Rector quiso mostrar músculo. La realidad es que no se congregaron los 3 mil asistentes que dicen, salvo 
que cuenten a losturistas que se encontraban disfrutando de este puente. A esta falta de asistentes hay que 
sumarle que no se vio a ningún representante de las preparatorias y de las facultades de Derecho, Contabilidad y 
Psicología. Son señales. Además, el mismo rector ya dijo que en los próximos días concluirá la huelga, pues se 
atrevió a convocar a Consejo Universitario el próximo 7 de abril. Por el bien de los realmente universitarios, que 
concluya este penoso proceso. (DQ 1) 
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VIACRUCIS DE LA UAQ 
Por Víctor López Jaramillo 
En la UAQ ha iniciado la tercera semana de la huelga que ha convocado el STEUAQ y hasta el momento sólo existen 
puentes rotos entre las partes, lo cual incluso ha llevado a las autoridades universitarias a realizar un mitin en el 
corazón político del estado para exigir al gobierno de FDS que saque las manos del proceso que vive la institución. 
Podrá parecer paradójico que la universidad tenga banderas rojinegras en pleno ciclo de vacaciones de primavera; 
sin embargo, hemos llegado a este punto gracias a la falta de acuerdos. Aunque ya hemos comentado los 
pormenores de la huelga y que esta sea la tercer entrega consecutiva donde hablamos del tema, considero 
pertinente recordar cómo hemos llegado al punto en el que más de un millar de universitarios se congregaron en 
Plaza de Armas para exigir al gobernador Domínguez un diálogo y que deje de intervenir en el conflicto, mientras 
éste se encontraba en Bernal celebrando el equinoccio. El STEUAQ emplazó a huelga el 1 de marzo por considerar 
que la UAQ violaba el contrato colectivo de trabajo y por no aceptar las primeras propuestas iniciales en cuanto al 
incremento salarial. Desde el 1 de marzo comenzó el viacrucis universitario porque el sindicato pidió prórroga 
para el emplazamiento a huelga. Finalmente, el 4 de marzo las banderas de huelga se colocaron en las rejas 
universitarias. Desde entonces y hasta este 21 de marzo han habido encuentros infructuosos entre las partes y se 
han recrudecido las posiciones al entrar en acción un tercer actor: el gobierno del estado. Aunque de las 13 
demandas del STEUAQ 10 ya se han saldado, quedan fuertes diferendos en tres puntos que conciernen al control 
del ingreso de personal contratado por la UAQ; mientras el STEUAQ quiere mantener el control, las autoridades 
universitarias piden comités paritarios para la selección de nuevo personal. Otro punto que tiene detenidas las 
negociaciones es la exigencia por parte de las autoridades universitarias de que la líder sindical compruebe un 
recurso de 2 millones de pesos que le fue entregado. A esto se le suma la falta de oficio político del secretario del 
Trabajo, José Luis Aguilera, quien a decir de la UAQ ha estado lejos de ser un árbitro imparcial y, por el contrario, 
ha dado señas de favorecer a una de las partes en perjuicio del contendiente institucional. A tal extremo ha llegado 
Aguilera que desde sus redes sociales ha compartido memes mofándose de las autoridades universitarias. 
Finalmente, el pasado viernes, Rectoría acusó directamente al gobierno del estado de querer desestabilizar a la 
universidad a través de la creación de grupos de choque al interior. Desde diciembre, enviaron al gobernador una 
carta exigiendo una explicación de por qué se han acercado a profesores universitarios proponiéndoles la creación 
de estos grupos al interior. El silencio ha sido la respuesta. Eso, más la actuación del secretario Aguilera, fueron los 
motivos por los que las autoridades universitarias consideraron que existe una violación a la autonomía. La 
respuesta fue que en pleno periodo vacacional, cuando muchos alumnos y profesores se encuentran en descanso, 
acudieron al llamado más de un millar de personas para exigirle al gobernador que deje de intervenir en la 
universidad, que se respete la autonomía y que se baje a dialogar con los universitarios, cosa que nunca sucedió. 
Finalmente, se le hizo la invitación al gobernador de que asista al próximo Consejo Universitario Extraordinario a 
celebrarse el 7 de abril. Muchas cosas aún están por suceder, en tanto, se abre un compás de espera. (EUQ 11) 
 
ASTERISCOS 
Por Redacción 
CONTRAPUNTO. Fue ayer, (lunes), en el mensaje que envió en su discurso el rector, donde acusa alñ gobierno de 
hacer “política sucia”, a lo cual respondió el propio gobierno que ese comentario causaba confusión. El académico 
acusó de que hay manos ajenas a la Universidad y que si las sacaran el conflicto se resolvería, a lo cual el 
gobernador indicó que desde el inicio del conflicto ha pedido a su gabinete no intervenir. Tal parece que con este 
discurso del rector, es un tema más político que de conflicto con  el sindicato.  La consecuencia es que la distancia 
se mantiene y los únicos afectados son los miles de estudiantes que quieren regresar a las aulas. DIÁLOGO. No 
obstante el cruce de calificativos y de juicios de valor, ambios bandos se dijeron dispuestos al diálogo. Por eso es 
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que las autoridades de la UAQ fijaron como fecha para que éste se reanude, el jueves 7 de abril, en sesión del 
Consejo Universitario y en las instalaciones de la institución. La autoridad gubernamental respondió que sí va al 
diálogo, en el lugar, hora y día sugerido… siempre y cuando se levante la huelga. Lo extraño de todo esto es ¿Por 
qué hasta dentro de 16 días y no antes? (…) TRANSPORTE. Comentábamos ayer (lunes) de la Línea Expres Piloto 
que pone a prueba el gobierno del estado, como base para el futuro sistema de transporte público en la capital. Hoy 
es el primer día de evaluación de la línea, que va de la Alameda Hidalgo a Santa Rosa Läuregui, aprovechando que 
miles de estudiantes están de vacaciones. El paso que se da este día marca, sin duda alguna, la diferencia con el 
viejo proyecto RedQ de José Calzada y reafirma el reto que enfrenta Francisco Domínguez Servién. (…) (AM 3) 
 
HUELGA EN LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO, ENTRAMPADA POR INTERESES POLÍTICOS 
Por Eric Pacheco 
Una fotografía registró el momento en que la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra, hace la “V” de 
la victoria con una mano, abrazada del entonces candidato panista y actual gobernador de Querétaro, FDS. El 
propio mandatario queretano confirmó a Apro que Laura Leyva Saavedra votó por él; no obstante, descartó que el 
apoyo que le brindó la dirigente en campaña implique algún tipo de respaldo en la huelga que el sindicato inició 
desde el 4 de marzo en la UAQ y que ha dejado sin clases a 28 mil estudiantes. (…) El gobernador FDS, aseguró que 
es respetuoso de la independencia de la UAQ en un comunicado que leyó unas horas después de la denuncia del 
rector, Gilberto Herrera Ruíz, quien acusó intromisión de su administración para desestabilizar a la institución. Sin 
embargo, el mandatario queretano evadió aclarar de manera concreta la denuncia universitaria sobre la injerencia 
de agentes de la SEGOB en la institución educativa, así como la parcialidad de la ST en el conflicto laboral, que las 
autoridades de la UAQ documentaron con un acta notarial y videograbaciones. En lugar de eso, FDS desvirtuó el 
llamado del rector a movilizarse para defender la autonomía universitaria, al insinuar que pretende solucionar el 
tema de la huelga con protestas, siendo que él mismo manifestó su interés por que sean los universitarios, a través 
del diálogo, quienes resuelvan el conflicto laboral. (…) Enseguida, el gobernador de Querétaro hizo un llamado a 
privilegiar el diálogo y no las marchas, pese a que el rector convocó una concentración a las afueras de la oficina 
del mandatario este lunes a las 11 de la mañana. (…) Si bien la dirigente sindical, Laura Leyva Saavedra, había 
amagado hace días con realizar marchas para solicitar la destitución del rector, el llamado del mandatario en 
contra de este tipo de movilizaciones ocurrió hasta que Gilberto Herrera Ruíz convocó a la comunidad 
universitaria a una concentración a las afueras de las oficinas del mandatario, para aclarar “malos entendidos” con 
él. Después de leer un comunicado durante 2 minutos con 40 segundos, FDS se retiró del salón habilitado en la 
UNAQ con el pretexto de que tenía una agenda de actividades muy apretada. “Ante subjetividades de que al señor 
gobernador no le importa la Universidad y que tiene ocupaciones más importantes, reitero al gobernador le 
importa la Universidad”, aclaró su Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes. La agenda del gobernador de 
Querétaro prevista para este lunes 21 de marzo incluye su participación en el equinoccio de Bernal, municipio de 
Ezequiel Montes, a las 11:30 de la mañana (a una hora aproximadamente de la capital de Querétaro), mientras que 
la concentración universitaria está prevista a las 11:00 a las afueras de su oficina. El  SUPAUAQ difundió un 
comunicado en el que anunció que se suma a la defensa de la autonomía universitaria, lo que no ha hecho el 
sindicato que encabeza la dirigente, Laura Leyva. El conflicto laboral en la UAQ se ha polarizado entre quienes 
manifiestan su apoyo al sindicato y la defensa de su Contrato Colectivo, y quienes ven a la dirigencia de los 
trabajadores como un instrumento para golpear a la institución educativa. EL CONFLICTO LABORAL. La huelga no 
es por dinero, aseguró la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra. “No es una cuestión económica, es 
la dignidad del trabajador sobretodo”, justificó la dirigente del STEUAQ, quién informó que la huelga es por 
algunas de las violaciones a su Contrato Colectivo de Trabajo. FDS, quien en diciembre pasado incumplió con su 
promesa de campaña de aumentar 10% el presupuesto directo a la institución educativa, al asignarle sólo 3.1% 
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para este 2016, también reiteró que el problema no es económico. “El tema no es financiero, no lo veo financiero 
en este momento, así que yo espero el entendimiento rápido”, dijo durante la primera semana de huelga, cuando le 
preguntaron si el Poder Ejecutivo podía apoyar a destrabar el conflicto laboral.  (…) Estallar la huelga por dinero 
habría exhibido que el mandatario incumplió su promesa de compaña. El abogado de la UAQ, Óscar Guerra 
Becerra, dijo a Apro que cumplir con todas las cláusulas del STEUAQ implicaría erogar 1,200 mdp, porque tendrían 
que hacer lo propio con el SUPAUAQ. PUNTOS EN DESACUERDO. El Contrato Colectivo establece que los 
empleados que sean promocionados no deben tener reportes en el último año y la UAQ plantea que se amplíe a 
tres, explicó Oscar Guerra Becerra, abogado de la UAQ. (…) Lo anterior dijo que beneficiará a los propios 
trabajadores, aunque admitió que le restará control a la dirigencia, de ahí que para él la huelga del STEUAQ más 
que por dignidad, por control. (…)  Derivado de lo anterior el abogado considera importante que en el acuerdo que 
se llegue para levantar la actual huelga, se determine este aspecto para no ser emplazados en unos meses más, 
cuando realizarán la adquisición de los uniformes en términos de Ley, después de que el actual rector sometió a la 
institución a que sea revisada por la ESFE, que antes no era auditada con el pretexto de la autonomía, dijo Óscar 
Guerra. (…) En la última reunión de Conciliación, José Luis Aguilera Rico, ST, pidió dejar de lado los puntos que 
planteó la UAQ y solamente centrarse en los puntos que planteó el Sindicato, como parte del estallamiento de la 
huelga. (Proceso.com.mx) 
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